

Busca pozos que inician en México y fluyen hacia el sur

Firma colombiana invertirá en petróleo en Guatemala y Belice

México • Luis Carriles

La empresa colombiana Pacific Rubiales invertirá en pozos petroleros en Guatemala y Belice a fin de llegar a los yacimientos que inician en el sureste de México y corren hacia el sur del continente.

Ronald Pantín, presidente y director general de Pacific Rubiales, dijo en entrevista con MILENIO que los bloques de exploración que tienen en Centroamérica han demostrado una prospectiva muy importante en cuanto a la existencia de hidrocarburos.

“Hemos hecho una prospectiva, sabemos que hay petróleo porque es el display que viene desde México, vamos a invertir en desarrollar los bloques que tenemos, oficialmente no sabemos cuánto aceite tenemos pero los estudios de exploración que hemos hecho son positivos”, dijo.

Pacific Rubiales es la petrolera independiente más grande de América, con una producción de 150 mil barriles diarios, pasará en dos años más a 300 mil barriles y la meta que tiene es llegar a 500 mil barriles en cuatro años.

El camino, señaló Pantín, es ser muy eficientes en la explotación de yacimientos petroleros terrestres en zonas que son relativamente difíciles con producto cuyo valor de mercado no es el más alto.

Nos especializamos en aceite pesado, en Colombia somos una empresa más grande que Ecopetrol, la compañía estatal, explicó.

Añadió que no tienen interés en venir a México para prestar su tecnología para los yacimientos difíciles como puede ser Chicontepec.

“Los contratos de servicios incentivados no nos interesan, necesitamos tener las reservas petroleras como parte de nuestro capital, podríamos hacerlo pero no en las actuales condiciones”, agregó.

Pantín comentó que los impuestos y derechos petroleros en Colombia no rebasan 70 por ciento de las ganancias, además han trabajado en una empresa muy delgada, de apenas mil 500 empleados directos más otros 11 mil que están trabajando para la empresa.

“La meta de llegar a 500 mil barriles (una quinta parte de Pemex) la

vamos a hacer con la misma gente con la que hoy contamos”, dijo.

Añadió que son la empresa con mayor exactitud para el desarrollo de campos petroleros.

“La exploración que hacemos nos permite tener un porcentaje de éxito mayor a 80 por ciento, cuando la media promedio es la cuarta parte de esto”, dijo.

Añadió que la competencia en el mercado internacional es muy fuerte y tienen que enfrentarse lo mismo a Petróleos de Venezuela que a Petrobras o Pemex, además de las gigantescas ExxonMobi o Shell.

En ese sentido, dijo, lo importante es toda la investigación hecha previamente en la fase de exploración, porque con buenos datos se puede lograr un mayor porcentaje de éxito. ■ M

Pacific Rubiales

150 mil

barriles es la producción de la empresa petrolera independiente más grande de América

